

LA DEFENSA

Diario Católico de Avisos y Noticias

Año VII

Precios de suscripción:
Alcoy al mes 1'50 Ptas.
id. trimestre 4'50 Ptas.
fuera idem 5'00 Ptas.
número atrasado 0'25 Ptas.

Alcoy, Jueves 3 de Noviembre de 1910

Redacción y Administración
Calle Pintor Casanova
N.º 24

Núm. 1994

CRÓNICA

EL DILEMA DE HOY

Hoy corren rumores alarmantes sobre la ley del candado: un grave conflicto para el que se está buscando ansiosamente solución.

Si se aprueba la ley, el Papa rompe las negociaciones con el Gobierno; si no se aprueba, el Gobierno cae.

En los extremos de este dilema se ven peligros muy graves.

Si el Papa rompe las negociaciones con el Gobierno, crea un estado de conflicto permanente entre el ciudadano y el creyente. Como ciudadanos, debemos obediencia al Poder civil, como creyentes al Papa. Rotas las relaciones entre ambos poderes, sucederá con frecuencia, que los católicos no podrán obedecer a uno sin revelarse contra el otro: rebelión o cisma. El fin de situación tan inestable se ve en la ruptura del Concordato, y más lejos se vislumbra la separación de la Iglesia y del Estado, la persecución religiosa, la guerra civil, perturbaciones sin cuento.

En la caída del Gobierno, se reconocen también conflictos de extraordinaria gravedad.

Canalejas decía la otra tarde en el Senado:

«Yo digo que no será Gobierno si esa ley no prevalece: que mis amigos no ayudarán, ni con su voto, ni con su palabra a ninguna situación liberal, si no prevalece esa ley.... «No me creo sustituable en la hora presente.... Si no me ayudan y esa Ley no se aprueba, yo no sigo en el Gobierno.... «Necesito este proyecto de Ley para dos fines, primero, para poder negociar, porque en otro caso no puedo seguir las negociaciones con Roma, y segundo, para tener autoridad en la política interior.... «El señor Marqués de Pidal decía que tenemos que resolver el problema de la Ley de Asociaciones y yo digo que si no lo resolvemos ahora, el partido liberal se verá a resolverlo después.... «Todos los que me escuchan del partido liberal, no ayudarán al partido conservador, ni a ninguna otra fuerza política....»

Esto ha dicho y aquí se traduce así: Ministrosiales; perderéis las dulzuras del poder y os veréis lanzados en la aventura de otra elección, si con toda disciplina no me votáis: os imagináis, tal vez, que podréis perpetuar vuestra vida legislativa con Weyler, con Morat ó con Montero: sabed que es una ilusión: ó yo ó Masura: no tolero otra cosa.

Partido conservador: no me dejas realizar mi programa, el partido liberal no te dejará tampoco realizar el tuyo, si caigo por tí, tu caerás por mí. Y entonces no será ya posible el turno pacífico de los partidos, ni la oposición de Su Majestad, ni obra alguna de Gobierno.

Poder moderador, necesitas del partido liberal, porque es una de las columnas que sostienen el trono. Yo podría forjarlo dándole un ideal; forjándole estaba y la Ley del Candado era el primer martillazo. Pero si caigo ahora, la organización de ese partido no paraliza, no habrá «partido liberal» sino «grupos de personas liberales». *Et nunc Reges, erudimini.*

Episcopado: si esta ley no se aprueba, se dá la razón á los republicanos revolucionarios: solo con la revolución podrá llevar á las leyes un eco de sus re-

vindicações, porque eso que yo qu'e-o y busco por esta Ley es una partecita insignificante de lo que ellos me piden y quieren. «El fraile nacional ha suscitado alguna vez enojos, pero el fraile extranjero despierta la ira, el encono de nosotros, formados por la educación intelectual y política, pero la fierrecilla liberal no puede soportar al fraile extranjero». Si no transigis en lo menos, tal vez tengais que transigir en lo más.

Esa es la traducción libre que se dá á la palabra de Canalejas, de quien acaso dependa hoy la aprobación de un presupuesto que para toda la obra de Gobierno es absolutamente necesaria y no admite dilaciones porque tiene un plazo perentorio. Y por eso los que se oponen á la aprobación de esa Ley vacilan.

¿Hallarán la fórmula que se busca? ¿Se evitará el rompimiento con Roma? Esto es hoy aquí una gravísima preocupación. Explica también el que no se haya ido ya á la obstrucción en el Senado. No sería muy difícil tumbar á Canalejas pero ¿qué viene después? Nadie lo sabe y en esa ignorancia está la fuerza del gobierno.

SEVERINO AZNAR.

PENSAMIENTOS

«Dios no es aceptador de personas.» Es to sin duda debe ser una perfección: imitada.

El hombre es indulgente con los defectos propios; severo é inexorable con los ajenos.

Fresca está una sociedad gobernada por el temor al qué dirán.

Balmes

Asociación Católica Internacional de Obras para la protección de las jóvenes

Creo de interés para mis lectores, el reseñarles algo de lo que se ha hecho en el Congreso que acaba de tener lugar en Madrid, para la represión de la trata de blancas.

Y como la primera nota simpática, aun antes de dar comienzo las tareas del Congreso, puesto que este empezó el martes, y la conferencia á que aludo se dió el domingo, la apostó la Baronesa de Monténach, ilustre propagandista católica, verdadera apostóla de la acción social y vice-presidenta de la Asociación con que encabezo esta crónica, y quiero decir lo que es esta asociación y el bien inmenso que reporta á la humanidad, por lo menos á una de sus partes, la más débil, por lo tanto la más expuesta á caer.

Esta asociación como elocuentemente lo decía en su conferencia la Baronesa de Monténach, no es una obra nueva, sino la agrupación de todas las que tienen por fin primordial la protección de la joven, y en ella entran las hospederías como la que con tanto éxito funciona en Madrid, en la que se acoge á las jóvenes que llegan de fuera sin tener albergue adonde dirigirse, hasta tanto que se les encuentra colocación, evitando con esto el que caigan en manos de infames explotadores, que las llevan á lugares de los cuales no salen jamás sin haber perdido su honra, sin haber salpicado de cieno la blancura de sus almas... y en

ellas entran también los Sindicatos Obreros femeninos, puesto que no poca protección á la mujer supone el proporcionarles trabajo y á un precio algo más subido que el que las suelen dar en las tiendas y fábricas, y el pasarle un socorro durante la enfermedad, alejándose de sus hogares el fantasma aterrador de la miseria, factor principalísimo en las caídas de esas pobres jóvenes, que necesitan ser heroicas, para resistir los halagos de la reducción de horas en que no tienen que comer... Otro día, por que tenemos tiempo de ir hablando de todo lo que pueda excitar el interés y la simpatía de los lectores de «Prensa Asociada» les contaré la historia completa de nuestro Sindicato de Obreras amparadas y cobijadas bajo el manto azul de la Inmaculada....

Las escuelas dominicales que tanto beneficio reportan á las jóvenes y en España son 5000 las que asisten á ellas, las clases nocturnas para obreras en las que se les proporciona á estas una instrucción bien necesaria para la lucha de la vida; Cajas de Ahorro, Cooperativas, etc. etc... todo tiene su cabida en esta Asociación porque todas ellas tienden á proteger á la mujer, contra el incesante peligro que la rodea.

Poso además una obra, no conocida casi hasta ahora pero que el Comité Español de dicha Asociación católica internacional, presidido honorariamente por S. A. la Infanta Isabel, y efectivamente por la marquesa de la Mina, ha puesto ya en circulación: me refiero á la llamada «Cuvres des Gares». Obras de las Estaciones mediante la cual y merced á disposiciones del Gobierno concediendo autorización, estarán en las principales estaciones dos señoras para el servicio de día y dos señoras para el de noche, llevando en el pecho la insignia blanca y amarilla, los colores del Papa y de la Asociación para amparar y recibir á las jóvenes que llegan solas y que son una presa facilísima para los criminales explotadores, que las están acechando para arrojar sobre ellas el baldón de la deshonra en las estaciones y dentro de poco en los trenes, barcos, iglesias, comercios etc... Los carteles con las franjas amarillas indicarán á las jóvenes los puntos á los cuales pueden con toda seguridad acudir en demanda de protección, de ayuda y de asilo.

Solamente por una de las estaciones de Basilea (Suiza) han entrado en un año 7000 jóvenes que han sido recibidas por la Asociación y salvadas de probables daños.

Nos refirió en su interesantísima conferencia la Baronesa de Monténach que una niña de ocho años que había ido del Brasil al fondo de Alemania, sin que ni por un solo momento se viese desamparada, pues de mano en mano segura y cariñosa por medio de esta hermosa Asociación, había hecho todo el trayecto y llegado por su pie á su destino.

En esta Asociación contamos con Comités, además del de Madrid, en San Sebastián, Málaga, Jerez, Bilbao, Zaragoza, Barcelona y Santander están á punto de constituirse y por cierto inmensa satisfacción por parte del Comité central que sabe muy bien cuanto beneficio puede reportar á la Asociación ambos Comités.

Si entre mis lectores hubiese quien quisiera implantar en la Ciudad donde reside ó en su pueblo, por que en los pueblos en vez de Comité se nombra

un corresponsal, papel de los más importantes dentro de la obra, esta misma obra, puede escribir para toda clase de detalles á la Secretaria Sta. María Luisa del Arco.—Cuesta de Santo Domingo 6—Madrid—ó á mi, Velazques 15 pues tendremos sumo gusto en facilitárselos.

Con el fin de representar á España en el Congreso de esta Asociación que tendrá lugar en Basilea (Suiza) el día siete y ocho del que viene. Saldremos la citada secretaria y yo para dicho punto, llevando la misión honorosísima de dar en nra memoria todo lo que en nuestro país se trabaja en la cuestión católica-social.

Como la excursión será interesante, yá que además hemos de detenernos para estudiar sobre el terreno los sindicatos etc, á mi regreso enteraré á mis lectores de todo él ó tal vez en la próxima crónica se la mande desde dicho punto.

En el extranjero no se conoce á España: esto mismo nos lo acaba de confirmar la baronesa de Monténach que nos lo confesó con toda sinceridad, añadiendo que llevaba de España una idea bien distinta de la que tenía antes de venir á nuestra patria.

Nuestro mayor timbre de gloria, nuestra mejor recompensa, será el haber contribuido á que nuestra nación sea más y más conocida y admirada...

Y una verdadera satisfacción para mí será el coadyuvar con mis escritos á que se difunda por España esta Asociación que nuestro Santo Padre denomina «Santa y hermosa» y cuya finalidad es salvar las almas de esas muchachas tan expuestas á perderse.

Octubre 1910

Maria de Echarri

Casa Chordi

POLAVIEJA, 15

Mercería, quincalla, bisutería, perfumería, géneros de punto y novedades.

Guantes, paraguas, sombrillas, juguetes de piel y camisería.

Pieles para abrigo, trajes y gabanes confeccionados para caballero y niño, á precios limitadísimos.

Además, el dueño de este establecimiento, de seso de facilitar á su distinguida clientela la adquisición de las últimas novedades de París, ha logrado relacionarse con una importante fábrica de abrigos confeccionados para señoras, pudiendo además de las existentes de modelos exclusivos que posee, servir los encargos que se le confíen.

El caso de Lerroux

Una carta

«El Eco del Pueblo» de Madrid ha recibido la siguiente de un republicano de Barcelona:

«Queridos compañeros: Por fin el pueblo de Barcelona comienza á abrir los ojos. El ruido del soberbio automóvil de Lerroux vá despertando á la gente. ¡Ya sabemos quien es el ciudadano, el redentor que nos venía explotando, que nos había cogido de primos. Se han descubierto una atrocidad de chanchulleros. Seis concejales lerrouxistas, que no tenían sobre que caer muertos, ya tienen casas propias; los redentores han comenzado á redimirse á sí mismos.

Conviene que no cojáis en vuestras campañas y concluyáis con la farsa. De vuestra última hoja hemos repartido en Barcelona más de 50.000 ejemplares. Indudablemente, ha contribuido en gran parte á desenmascarar á Lerroux; seguir por ese camino, que yá recogerá el pueblo su fruto.

No descuidéis á ese Nakens, que está haciéndose un bolsón con su «Motín.» Ese es un pájaro.

Pablo Iglesias ha causado aquí, durante su estancia, un efecto deplorable. ¿Por qué ese hombre no estudia? ¿Por qué no deja su puesto á otros socialistas más ilustrados?

Nos escriben desde Copenhague, ó como se diga, que nuestro Iglesias, fué el hazme reir de todos los congregantes. Parece que celebró muchas conferencias con unos señores cargados de brillantes. Nos refieren que esos señores son hebreos, representantes de los sindicatos marroquíes franceses. ¡Ojo, ojo, no os dejéis engañar! Salud y fraternidad. Vuestro compañero, Pedro Estrech.

NOTAS SUELTAS

Cogido en el garlito

Nos han escrito de Barcelona, que en la calle de Santa Teresa, de la barriada de Gracia, fué cogido robando el cajón de una tienda un sujeto vestido de sacerdote. Llevado á declarar y apurado por el juez, resultó llamarse Aurelio Escelans, propagandista radical, socio de la Casa del Pueblo.

Se había puesto traje de cura para descreditar á los frailes....

Retazos

Cortamos de «La Tralla», periódico republicano de Barcelona:

«Para Lerroux el embuste no tiene límites, ni siquiera el del ridículo. ¿Que hay que matar á un vivo? Se le mata. ¿Que hay que resucitar un muerto? Se le resucita. ¿Que hay que negar la firma? Se niega. ¿Que hay que matar? Se mata. ¿Que hay que llorar impudoramente perdón ante las mismas personas que se ha trado de asesinar? Se llora. ¿Que hay que negar la hora que marca el reloj, el día que señala el calendario, ó el mes y el año que se cursan? Pues se niegan. El no reconocer otro freno que el que le distan sus «pasiones del momento.»

Un telegrama sin desprecio: «Presidente Asamblea Republicana.—Salón Variedades, Madrid.»

Resulta inculcable afirmación Lerroux cuando solamente al infrascripto adeuda más de 33.000 pesetas por la construcción de la Casa del Pueblo, llegando osadía dicho señor negar propia firma para evadir rápida acción de los tribunales.—B. Eduardo.

Representación en España

Una casa grande é importante de colores anilinas y productos químicos desea un representante activo y bien acreditado para el distrito de Alcoy-Alicante; y también otro para Valencia.

Es necesario, que los pretendientes sean personas conocidas y experimentadas, para que sean tomados en consideración.

Para referencias y proposiciones, en esta Administración.

Los sucesos de hoy Información general

Suicidio

Esta mañana en la calle de Sto. Domingo se ha registrado una sensible desgracia.

Al levantarse la mujer de Salvador Vicedo, pastor, de 60 años, ha visto colgado de una cuerda, por el balcón que dá acceso al patio interior, á su marido ya cadáver.

Se ignoran los móviles que le han inducido al suicidio; pero se atribuye á tener las facultades mentales desequilibradas.

Caida

Ayer á las 11 de la mañana fué curado en la Clínica municipal José Belda de 5 años, domiciliado en la calle Virgen de Agosto número 2), de una herida contusa en la frente producida por una caída.

Agresión

También fué curada á las 12 de la noche Magdalena Chorro Balberal, de 37 años, soltera, domiciliada en S. Benito n.º 14, de una herida producida por un instrumento corto-punzante en la región glútea derecha, siendo agredida por su amante. Fué conducida al Hospital.

Dos mujeres heridas

Esta tarde á las 3, se ha registrado en la calle de San Jaime, número 12, un trágico suceso.

Un sujeto llamado Jorge Francés natural de Bañeras, compañero, según se dice de Angeles Hernández Nicolás, cansado tal vez de esta compañía ha disparado un tiro hiriendo gravemente á la desgraciada Hernández.

Una amiga de Angeles llamada Josefa persiguió al agresor que se lanzó á la fuga y no pudiendo éste hacerla desistir de su actitud persecutoria, le arrojó una piedra hiriéndola en la rodilla.

Ella no obstante al llegar á la plaza de San Agustín dió la voz de alarma y el guardia municipal Antonio Gisbert detuvo al agresor poniéndole á disposición del Juzgado.

La herida de Angeles producida en el pecho por arma de fuego es de pronóstico grave y han sido curadas en la Clínica municipal por los médicos don Remigio P. Sosa, don José Martínez, don Domingo Espinós y el practicante don Francisco Selser.

El servicio prestado por el mencionado guardia municipal ha sido con justicia elogiado.

El Radical, en el ridículo

Las monjas á Portugal

Se ha confirmado totalmente que los republicanos de Portugal han vuelto á llamar á las monjas de los hospitales.

Recordamos á este propósito, que el Radical de Madrid, dijo á raíz de la expulsión, que el Gobierno Provisional en vista de los escándalos de las monjas que habían convertido los hospitales y asilos en casas de lenocinio las había barrido á todas.

¿Qué dirá ahora el calumniador «Radical» al ver que Braga y demás comiliones de la república portuguesa, le aman otra vez á las maldivas monjas?

Se calla, se calla como un muerto.

TENEMOS EL GUSTO

de recomendar á nuestros lectores que visiten la notable exposición de objetos y aparatos de óptica que establece temporalmente todos los años en la fonda «Petit Lardhy» el conocido óptico señor A. Lú.

Además de los telescopios y gemelos prismáticos para largas distancias, tiene una variada colección de lentes y gafas con armazones de los más modernos sistemas y en calidad y precio, en competencia con las más acreditadas casas españolas y extranjeras.

El Sr. Aulús tiene un aparato especial para graduar la vista con toda exactitud.

Berlín

Congreso Católico.—50.000 obreros manifestados.

Con éxito enorme ha celebrado este año su Concurso el Centro Católico alemán.

Con el mayor orden se congregaron más de 50.000 obreros, formando un vistoso conjunto, con sus 500 banderas desplegadas al viento. Animaban el acto 40 bandas militares.

Resultado de este triunfo ha sido el aumentar considerablemente el número de asociados á la causa católica.

París

Los elementos destruyen el árbol de la libertad.

El árbol que plantó Robespierre en 1795, época del terror de la Revolución francesa, en el pueblo de Bougivas, llamado árbol de la libertad, á sus ciento diez y seis años de edad, ha muerto de cuajo arrancado por una violenta tempestad.

Buen fin ha tenido ese coloso de 37 metros de altura, testigo de la revolución francesa.

El poder naval alemán

Alemania está decidida á aumentar su fuerza naval, huyendo de toda limitación como se aseguraba.

En 1912 dispondrá de 38 grandes acorazados, 20 grandes cruceros y 38 pequeños cruceros.

De 1912 á 1917 lanzará 7 nuevos cruceros acorazados, que reemplazarán á los de tipo «Hertha» y «Kaiserin Augusta». Además construirá cada año dos ó tres acorazados.

Valencia

Homenaje á Giner

El próximo domingo la sociedad coral «El Micalet», celebrará una fiesta de homenaje al insigne compositor musical D. Salvador Giner, en el salón de Actos de la Exposición.

Se han recibido adhesiones de todos los centros musicales de España y de muchísimos del extranjero.

El Ayuntamiento acudirá en corporación.

La suspensión del maestro Vega

Está siendo objeto de todas las comidillas la orden del Ayuntamiento republicano de Valencia, suspendiendo de sueldo y empleo al dignísimo é inteligente maestro director de la Banda Municipal, D. Emilio Vega. Es la novena vez que es objeto de las caricias de los amantes de la libertad, el Sr. Vega. Este, se ha resistido siempre á manifestar sus ideas políticas y ésta es la causa por la que los republicanos, extreman sus odios contra un señor que enamorado de la belleza del arte, quiere vivir alejado de las ruidosas de la política.

SECCIÓN RELIGIOSA

Noviembre 3.—Los innumerables Mártires de Zaragoza.

SANTO DE MAÑANA

San Carlos Borromeo.

Nació en el castillo de Arona, hijo del conde Gilberto y de Margarita de Médicis. Desde niño dió grandes muestras de piedad y devoción, y de una inclinación grande á la profesión eclesiástica. Acabados los primeros estudios fué á la universidad de Pavía, donde salió eminente estudiante, y se graduó de doctor en ambos derechos. Hizole el pontífice Pio IV su tío, cardenal y arzobispo de Milán, fundó muchos seminarios para que en ellos se educasen en virtud y letras buenos sacerdotes y curas de almas. Visitaba todo su arzobispado, no sólo por los visitantes más prudentes y celosos, sino por su misma persona. Fué tan caritativo que vendió un principado de doce mil ducados de renta para so-

correr las necesidades de los pobres, y se puso á servir á los enfermos apostados. En tiempo de la gran carestía que hubo en Milán, sustentada tres mil pobres cada día, y para esto vendió todos sus muebles. Murió el día 3 de Noviembre, año de 1584, á los 17 de su edad.

CULTOS DE MAÑANA

P. de Sta. María. A las seis menos cuarto ejercicio de primer viernes de mes al Corazón Agonizante de Jesús, con exposición.

P. de San Mauro. Por la mañana misa de comunión; al anochecer, ejercicio de primer viernes al Corazón de Jesús.

I. del Sto. Sepulcro. A las siete misa de comunión; al anochecer ejercicio de primer viernes con exposición y sermón.

O. de la Beneficencia y Sto. Hospital. Por la tarde ejercicios al Corazón de Jesús con exposición y en el primero de dichos establecimientos de caridad, á las siete de la mañana misa de comunión.

Movimiento de población

Parroquia de San Mauro

BAUTIZOS: Carmen Silvestre Abad, hija de Lorenzo y de María.

Lupescina Pons Cabrera, de Miguel y de Rosa.

Rafael Ivorra Soler, de Rafael y de Consuelo.

Carmen Jordá Castelló, de Mauro y de Consuelo.

MATRIMONIOS

Silvestre García Vallis con María del Pilar Gisbert Ramos.

José Pedro Lluch con Francisca Cabrera Llopis.

DEFUNCIONES

Ninguna.

CLINICA MUNICIPAL

Guardia para mañana. Médico: D. Juan Segura. Practicante: D. Ramón Brotóns.

SUBASTA

Procedentes de la testamentaria de D.ª María Gosálbez Pascual, se sacan á la venta en pública subasta, en el despacho del Notario de esta ciudad, don Enrique Oltra (San Nicolás 12) las fincas siguientes:

Mañana á las 16 horas, se subastará la heredad denominada «Nuño», situada en este término municipal.

El día cinco del mismo mes á las 16 horas, otra heredad, denominada «Pare Sant» también situada en este término municipal.

Las descripciones, de las fincas, títulos de propiedad y las condiciones por que se han de regir las subastas están en manifiesto en la expresada notaría.

Moderna Funeraria

DE FRANCISCO MONTER SAN FRANCISCO, 17

ALCOY

En este establecimiento encontrará el público en general un gran surtido en ataudes de madera, hábitos de todas las congregaciones, ceras, coronas, flores y toda clase de adornos fúnebres á precios sumamente reducidos.

ABIERTA TODA LA NOCHE

Las mejores Básculas, y Arcas, para caudales.— J. A. Pibernat Barcelona.

Representante, Vicente Jordá.—San Nicolás, 93

LOS ELECTROMOTORES A E G

están reconocidos como los de construcción más sólida y que se fabrican con arreglo á las prescripciones de la Asociación de Ingenieros Electricistas de Berlín; de rendimiento y consumo inmejorables.

La A E G, THOMSON HOUTHON IBERICA (Sociedad anónima) tiene siempre existencia en sus almacenes de España de sus electromotores para su instalación autorizada por la Sociedad Hidro-Eléctrica Española.

Ventas al CONTADO con descuento y á PLAZO mediando garantías. INSTALACIONES completas de centrales eléctricas.—Bombas de riego accionadas por electromotores.—Tranvías y ferrocarriles eléctricos.—Turbinas de vapor.—Grúas eléctricas.—Transportes de fuerza y redes de distribución.—Telegrafía sin hilos sistema Telefunken.

Estudios, proyectos y presupuestos gratis.

Sucursales en Madrid, Barcelona, Bilbao, Gijón, Valencia, Sevilla, Zaragoza, Lisboa y Oporto.—En Valencia, calle de Colón, 18.

En Alcoy, Fonda del Comercio.—CARLOS MORENO

Sociedad ANGL. ESP. N. L. C.

Motors gasogenos y maquinaria general (Antes Juli G. Nville)

Compañía Anónima.—Capital 2.000.000 de pesetas Domicilio Madrid-Mañón.—Talleres en Mañón

Sucursales: Barcelona, Central Madrid, Alcalá, 33 y 30

Delegación de la casa BROTHERS de Manchester. Motores á gas Legitimados por Crossley para gas, sobre petróleo, alcohol etc., de todas potencias.

Gasógeno sistema Crossley, sin gasómetro ni caldera. Gasógenos sistema Dousow.—Instalaciones completas de alumbrado eléctrico, transporte de fuerza, tracción eléctrica.—Bombas centrífugas.

Material de minas. Locomotoras y material para ferrocarriles.—Construcción de remolcadores, barcos de pesca y recreo, dragas, grúas.—Reparación de buques.—Construcción de metales.—Calefacción y ventilación.—Presupuestos gratis.—Los motores instalados en España suman más de 30.000 caballos de fuerza.

Delegación exclusiva de la Société Genaid para la construcción de machines à vapeur, mécanique et de mécanique. Especialistas en máquinas para la fabricación de instalaciones frigoríficas en general.

PARA INFORMES: VIUDA É HIJO DE PABLO COLOMINA.—ALCOY

VACUNA del Instituto Vacunogeno Heredia, en tubos y siempre reciente preparada, pues se renueva quincenalmente.

Se vende en la FARMACIA CENTRAL del Dr. S. Monllor á 1 y 1'25 pesetas tubo.

Se vende en la FARMACIA CENTRAL del Dr. S. Monllor á 1 y 1'25 pesetas tubo.

E. Martínez Bayarri CASA FUNDADA EN 1860

«La Fuente del Oro», París-Madrid, Bazar de Modas

Mosén Torregrosa, 2 (antes Vall) Junto á la Fuente del Oro

Sombreros, gorras y boinas, para caballeros, mocicos y niños. Altas novedades para otoño é invierno á precios sin competencia. Presupuestos de gorras y sombreros uniformes de cuerpos armados Ayuntamientos, Clero, Fiestas y Teatros, Encargos y reformas en todo el ramo.

ALCOY 2 Mosén Torregrosa 2. (antes Vall) Junto á la Fuente del Oro

Presupuestos económicos. Precio fijo. Exposiciones dominicales 2 Polavieja 2.—Alcoy

Comunican de Alicante que ha sido lido para nuestra ciudad el Comisario de Guerra D. Alberto Goyte.

Una comisión del Ayuntamiento de Alicante ha salido para Madrid con objeto de activar y gestionar ciertos trámites necesarios, para la sustitución de los consumos en aquella capital.

Las fuerzas del regimiento de Virreya, de guarnición en esta plaza, han practicado hoy instrucción de sección y compañía en la plaza de la Trinidad, á la hora de costumbre.

Mañana á las once practicarán, en el barranco de la Pechina, ejercicio de pasarlo por una cuerda.

Mañana á las ocho y en la iglesia de S. Agustín se cantará solemne misa de aniversario por el alma del integro

NOTICIAS

Como nos consta que se lee por desgracia, en nuestra ciudad «El Radical» de Madrid, periódico ateo, inmoral de lo más avanzado que se publica en España, para que sus lectores no se den á engaño, publicaremos mañana un artículo desmintiendo las calumnias lanzadas estos días sobre las religiosas de Portugal y demostrando que dicho periódico no se pasa en barras con tal de conseguir la desmoralización del pueblo.

De R. O. y con destino á la adquisición de material científico y pedagógico, le han sido concedidas 500 pesetas á la Escuela Normal de Maestros de Alicante.

Primo caudillo de la Tradición española D. Carlos de Borbón. Los jaimistas de nuestra ciudad al hacer público el acto, invitan á los tradicionalistas y católicos todos, para que elevan sus oraciones por el alma del ilustre caudillo.

ESPERANTO

Mañana viernes á las 6 de la tarde, empezará en el domicilio del profesor de dicho idioma, calle de Anselmo Araní 5, segundo el curso especial de Seroritas, tanto para las que no terminaron por motivo de las vacaciones, como para las que han de empezar de nuevo.

Dada la aceptación y progreso del idioma universal es de suponer que el mencionado curso estará muy animado. La Junta directiva del apostolado de la Oración, establecido en el Colegio de los Hermanos Maristas, invita á todos los socios del mismo, para la Comunidad Reparadora y Reglamentaria que se celebrará mañana primer Viernes de mes á las siete, en la Iglesia Parroquial de Santa María. Dicha Comunidad se ofrecerá para el descanso del alma de los Bienhechores difuntos del Colegio.

Ayer fuimos molestados por un fuerte viento y cuando creíamos que sería acompañado de lluvia, hemos visto hoy defraudadas nuestras esperanzas, pues el día ha sido apacible y espléndido.

Sin embargo el Observatorio del Ebro ha puesto en circulación una nota. En ella se anuncia la proximidad de un fuerte temporal que se extenderá por todo el Mediterráneo.

De todas partes se reciben noticias dando cuenta de las gestiones que ayuntamientos y entidades privadas llevan á cabo para llegar á la supresión del odioso é injusto impuesto de consumos.

Alcoy entre los que duermen. Así se salvan los pueblos. Así se demuestra el amor al pobre obrero, víctima unas veces de la especulación, y otras del abandono y del olvido en que le dejan los que hablan de salvarle.

¿Cuándo se hace algo práctico en Alcoy? ¿Cuándo el canalejismo deja los travismos moldeados en la tiranía y entra francamente en la restauración moral y material de este desdichado pueblo?

Mejoramiento de aguas potables, viviendas sanas para los obreros, abaratamiento de las subsistencias, clausura de pochinchos y casas de juego y de lenocinio.

¿Qué hacen las autoridades canalejistas? Venga una mano pródiga que levante á este pobre Lázaro que muere de inanición y de abandono.

Organizada y próxima á salir una Expedición Comercial á Melilla se admitirán muestrarios y catálogos de manufacturas y productos alcoyanos, para trabajarlas, en aquella y otras plazas africanas, por cuenta propia y á comisión.

Para informes, dirijirse á Samuel Miró, S. Nicolás 87.

**Por teléfono
Primera conferencia**

Madrid 3 á las 4 de la tarde
Los jesuitas de Portugal

El príncipe Nicolás Esterhazy, uno de los más grandes terratenientes de Hungría ha cedido á los jesuitas expulsados por el gobierno portugués, una inmensa extensión de terrenos en los que podrán dichos religiosos construir una Iglesia y un gran Colegio.

Portugal camina á la Monarquía

El procedimiento bárbaro con que los republicanos han destronado al Rey Manuel, ha sido comentado desfavorablemente por las potencias.

De aquí el estado de expectación en que se encuentran respecto al reconocimiento del nuevo gobierno, si bien es opinión general de que pronto vendrá la restauración de la Monarquía en Portugal.

Llegada de Polavieja

Procedente de Méjico á donde ha ido el general D. Camilo Polavieja para representar á España en las fiestas centenarias de su independencia, ha llegado á Madrid, siendo recibido cariñosamente por numeroso y distinguido concurso y gran número de militares.

Muéstrase satisfechísimo de la acogida que le han dispensado en la República americana.

«El Debate»

En su artículo de fondo aboga este diario por la unión de todos los católicos para contrarrestar las fuerzas del enemigo, diciendo: ¿Hasta cuando tiene que durar esta disgregación? ¿No dice la experiencia de muchos años que divididos los católicos no van á ninguna parte?

Zaragoza

Las huelgas en esta Capital continúan en el mismo estado sin que se vislumbre pronto y satisfactoria solución. Los obreros han presentado unas bases al examen de la Comisión.

Vitoria

El general Sotomayor ha presentado una instancia para su pase á la reserva. Muchas y significadas personalidades tratan de disuadirle, pero se teme en su tenaz insistencia que no accederá por ser de carácter irrevocable.

De Sevilla

Desgracia

Comenzan de esta capital que en la acreditada fábrica de fundición de Daniel Puig, estando trabajando volcó la caldera que contenía el caldo ardiendo, dejando carbonizado al dueño de dicho establecimiento.

El cadáver de «Pepete»

Ha sido exhumado el cadáver del diestro Pepete, para trasladarlo al panteón de su familia.

Bilbao

La España se despuebla.—Cunde la emigración.—Al que no se vá se le despide

Más de 1.500 emigrantes han salido con dirección á América, sin que al Gobierno le preocupe ni en poco ni en mucho la despoblación de España.

En breve zarparán también dos barcos con el mismo fin llenos de tripulantes.

Al Gobierno solo le importa averiguar el número de religiosos que por ser extranjeros deben salir cuanto antes de la Península.

Vapor perdido

Se ha confirmado oficialmente la pérdida del vapor «Valmareda» procedente de Cayo-Hueso que se dirigía á Veracruz.

Se han salvado 22 tripulantes.

Segunda conferencia

Madrid 3 á las 3 de la tarde

Senado

Abre la sesión D. Amós Salvador, á las 3'45.

Asisten 8 obispos y 1 arzobispo.

El presidente pronuncia sentidas frases por la muerte del duque de Veragua.

Se asocian á esta manifestación de duelo los Sres. Azócarate, Conde de Casa-Valencia, el Prelado de Zaragoza, Polo y Peyrolón, Bullón y Canalejas.

Congreso

Se abre la sesión á las 3 bajo la presidencia del Sr. Conde de Romanones.

En el banco azul los Sres. Cobián, Merino, y Aznar.

El Sr. Cobián contesta á algunas preguntas, que en la sesión anterior le dirigió el Sr. Almazá, sobre los arbitrios presentados por los Ayuntamientos en sustitución de los consumos.

Añade el Ministro, que todos desean la represión de los consumos y que solo el Gobierno se muestre interesado, por ir contra el común sentir en estas circunstancias, porque todas estas cosas no se hacen de repente.

Dice que el presupuesto de 135 millones es indispensable, no pudiendo prescindir de los ingresos que percibe el Estado por el impuesto de consumos.

No obstante, añade, todo quedará solucionado cuando presente el nuevo proyecto de Hacienda.

El Sr. Armara pregunta cuando será



Ninguna otra contiene 80 por 100 aceite bacalao 1.º todo asimilable. Reconstituyente, tónico, nutritivo, niños, viejos, consunción, convalecencia, embarazo, lactancia, tos, tisis, escrófulos, linfatismo, raquitismo, anemia, diabetes, gota, dolores nervios. Premiada Exposiciones y Colegio Médico y Farmacéuticos. **ES ÚNICA** Farmacias y Droguerías.

TALLER

estudio de escultura religiosa, talla y decorado
Mguel Torregrosa
Perfección artística y esmero en la ejecución y restauración de toda clase de imágenes en madera y yeso, bustos-retratos y todo lo que concierne á este arte.
Onofre Jordá, número 11.-Alcoy

Bolsa—Cierre

presentado este proyecto, contestándole el Sr. Cobián, que para fin del mes.
Sigue diciendo, que es necesario que no se elimine el pago de arbitrios municipales.
(Continúa la sesión.)

La «Gaceta»

Publica hoy un decreto dando instrucciones para la formación de un centro de comercio interior y exterior, cen personal independiente de la Hacienda.

Badajoz

Ha llegado á esta población con dirección á Lisboa, el ex sultán Abádelaziz, á quien se le han prodigado por las autoridades locales toda suerte de atenciones.
De paso por Mérida entró en una fonda en donde se hizo servir una tortilla, presenciando su confección para que no le pusieran manteca de cerdo, por prohibirlo el Corán.

En esta casa encontrarán tanto las Señoras como las muchachas un buen servicio para su colocación con toda prontitud y con los informes más completos posibles mediante una módica retribución.

En la actualidad hay por colocar varias muchachas y amas de leche residentes en esta ciudad y en los pueblos inmediatos.

Se vende ó se alquila un local y un solar, situados en la calle de Santa Marta números 43 y 45.

—Pidase Sal Vichy-Etat, para bebida, Comprimidos Vichy-Etat, efervescentes, y Pastillas Vichi-Etat, en sus envases de origen. Rehúse toda imitación

—No dejarse engañar con falsas denominaciones de Vichy. Exíjanse las auténticas aguas minerales de Vichy Etat embotelladas: Vichy Hópital (estómagos) Vichy-Célestins (riñones), Vichy-Grande Grille (hígado).

Tip. «LA BUENA PRENSA»

	AYER	HOY
4 por 100 Deuda interior		83'55
4 " " Próximo		83'72
5 " " Amble		101'60
Alicantes		91'75
Acciones Banco de España		00'00
Tabacos		350'50
Paris		7'15
Londres		27'06
Nortes		55'50
Azucareras preferentes		83'06
ordinarias		16'00
Banco Espl. Río Plata		543'00
0/0 Cédulas Banco Hipt		101'50

AGENCIA

de Sirvientas y Nodrizas
Situada en la Plaza del Fesar número 2
Alpargatería

FUTUROS
New-York

	Cierre	Alza	Baja
Enero	14'22		8
Marzo	14'31		6
Mayo	14'40		7
Diciembre	14'35		7

Liverpool

	Cierre	Alza	Baja
Enero Febrero	7'50		5
Mayo Junio	7'53		6
Octubre Nobre	7'55		6

El alza ó baja en el mercado de New-York se refleja en Liverpool en la apertura de hoy.
Las operaciones con New-York se liquidan seguidamente sin abonar intereses.

QUEDADO CON LA SALUD

Puede alterarse por el uso de Bicarbonatos comerciales

Para los químicamente puros, pedir siempre el garantizado por el Dr. Monllor.

Cajas económicas de un kilogramo, 1'50 pesetas.—Estuche forma petaca, 0'40 pesetas.

Depósito: Farmacia central-Polavieja, 22

DOLOREINA

Lo mejor contra el dolor de Cabeza,
neuralgias, jaquecas etc.

Una dosis 15 céntimos

CAJA CON DIEZ 5 REALES,

De venta en las principales Farmacias y Droguerías

NERVIOSOS

CIGARRILLOS CARMINATIVOS

Eficaces para combatir las afecciones de la Boca, Garganta, Pecho y enfermedades nerviosas. Elaborados estos Cigarrillos con Melisa, Terpio Esencia de Pino Marítimo, Mentol Guayacol y hoja de coca, sus maravillosos efectos se observan desde el primer cigarro. Pueden fumarse cuantos se quieran, por ser completamente inofensivos. Paque a 50 Cts.

Depositorio en Alcoy.—FARMACIA CENTRAL del Dr. S. Monllor—Polarvieja 22.

TALLER DE MÁRMOLES JOAQUIN NEBOT SEGURA

Economía en Lápidas grabadas y de escultura y Panteones.

Anselmo Aracil, 31—Alcoy

Precios de las lápidas para Alcoy

Lápidas mármol negro grabadas y plateadas desde 37'50 pesetas en adelante.

Lápidas mármol blanco grabadas y doradas desde 25 pesetas en adelante.

La piel, la sangre

La medicina purificadora racional es un medicamento cuya importancia nadie ignora. No quiero hablar naturalmente de los fastidiosos medicamentos que aparecen cada día y que se anuncian por propagandas más ó menos lisonjeras; estos son más peligrosos que útiles.

Quiero hablar de una medicina seria, científica, teniendo por resultado, no solamente purgar la sangre de los «Humores» (materia agria), de los «Virus» que le han invadido, sino también reconstituirla por decirlo así, clarificarla, devolverla su composición normal y ponerla al abrigo de toda corrupción ulterior.

En las enfermedades de la Piel, por ejemplo, que se manifiestan por

Botones, Humores, Eczemas, Furunculos, Herpes, Sarpullidos, Rojez, Picazones, Apóstemas, Enfermedades del cuero, Cabelludo, Evacuación de la nariz y de las orejas.

donde la sangre infectada lleva a las diversas regiones del organismo los virus morbidos que las envenenan; en donde la piel y las mucosas se cubren de Botones, Rojez, Uceras, el Depurativo Richelet produce un resultado casi instantáneo.

Ataca directamente a causa y accesoriamente los efectos de la enfermedad. Bajo su acción el germen se destruye y, por consiguiente, no hay de temer más las manifestaciones que provengan de su existencia.

Además, el sujeto que padece Dermatitis (enfermedad de la piel) está prevenido, por decirlo así, por las manifestaciones exteriores que se encuentren a causa de perturbaciones internas, ligadas por su origen mismo, a las que se producen en la superficie de la piel. Eso es como una advertencia característica que es necesario tener mucho cuidado.

Non es superfluo decir que tal advertencia

no es atendida en la mayoría de los casos, mientras que sería tan fácil en este momento, por el empleo del

Tratamiento racional depurativo desembarazarse de una vez, de una incomodidad exterior desagradable y de un mal interior muy temible. Una vez terminado el tratamiento, la sangre viciada no solamente está purificada, sino que está regenerada.

Además de la certeza de la curación, el Depurativo Richelet aún ofrece ventajas preciosas. Estas consisten en la simplicidad del tratamiento que no exige ni descanso, ni cesación del trabajo.

Todas las personas que necesitan refrescar, purificar, clarificar la sangre y desembarazarse de los humores que contiene han de hacer uso de este depurativo y así evitarán los gastos de medicamentos, y tratamientos sin resultado que anuncian por todas partes.

Todos los ensayos tuvieron buen éxito, y no se ha producido jamás una recaída, después de la curación.

El precio del tratamiento es proporcionado con todas las condiciones de la fortuna. (Existe también un tratamiento para los niños de 3 años hasta 16.)

Acaba el señor RICHELET de instalar depósitos de su tratamiento en todas las boticas y droguerías de España.

Un folleto, en lengua española, tratando de las enfermedades de la piel, ha de ser remitido gratuitamente, por los depositarios, a todas las personas que lo pidan.

Para obtener también gratuitamente ese folleto, basta dirigirse al señor

L. RICHELET

13, rue Gambetta, en Sedan (Francia)

DEPOSITOS EN VALENCIA.—Señores H. Blas Cuesca, P. Mercado, 71, 1.ª y drog.ª.—Dr. Añón, P. Cajeros, 6, 1.ª.—D. José Conesa, Serranos, 27.—D. Juan Alacón, S. Vicente, 155, droguería.—Sres. Hércules Hermanos Plaza Mercado 75.

La Defensa

Se admiten esquelas de defunción á altas horas de la noche, avisando al vigilante de la calle del Pintor Casanova.

Se hacen toda clase de trabajos tipográficos en este establecimiento.

Chocolates

VITORIA

(ALAVA)

Quintín Ruiz de Gauna

Envíos á todas partes

DISPONIBLE